

1105

DEC 200756

Museos de Chile Aug 14-1-1987 p.3

MUJERES EN LA LITERATURA CHILENA

JUAN JOSE IRARRAZABAL YAREZ

Un poeta y escritor que valora mucho la labor que desarrollan y han desarrollado en el transcurso de la historia de Chile, las mujeres," es José Flores Leiva. Cincial observador de todos los aspectos que configuran la existencia, de modo específico la suya propia delimitada en dos libros de poesía; Amor y Dolor el primero que publicó y Nostalgias y Vivencias el antecesor inmediato de este, que constituye una especie de reseña de la literatura femenina en Chile. Ediciones Rumbos, 1986.

Cinco dedos y Una sola Mano, en su conjunto nos entrega de manera documentada y sobre todo con profunda abnegación la vida y la obra de cinco exponentes de nuestra literatura: ellas son Magdalena Vial, Laura Rosa Urbina, Dolores Pincheira Oyarzún, Elena Aldunate, Carmen Alonso.

Se puede decir que este es material biográfico imprescindible en las bibliotecas escolares, en donde la avidez de los estudiantes—lectores algunas veces no es recompensada por causa de una carencia de referentes. El que José Flores Leiva se haya dedicado a hacer este libro en un hecho de mucho mérito, si tomamos en cuenta el gran beneficio que así ha hecho a los lectores y el recordatorio efectuado a todos aquellos que habían olvidado estos nombres importantes.

Magdalena Vial, nos recuerda el autor, ha publicado varias obras que entre teatro, prosa, poesía y cuento llegan a sumar diecisésis, escritas éllas entre los años 1962 y 1984, autora que al morir dejó una novela y un libro de poemas sin editar.

Lautaro Rosa Urbina publicó cuatro libros; tres de poemas y una monografía de Rosalía de Castro; ella tiene otras

que entregará a la prensa en cuento, novela y verso.

Dolores Pincheira, es una de las que ha tenido mayor difusión en nuestros días con un itinerario que comienza el año 1966 y la publicación de su primer libro, llamado Apología de la Tierra, con prólogo de Raúl Silva Castro. Le sigue otro conjunto de poemas en 1973, con prólogo del Premio Nacional de Literatura Hernán del Solar, otro en 1974 con prólogo de Carlos René Correa, en 1981 otro con prólogo del Académico de la Lengua Matina Railde, en el año 1979 un libro dedicado íntegramente a Gabriela Mistral: Gabriela Mistral Guardiana de la vida; en 1984 el libro Walt Whitman en homenaje al poeta del mismo nombre, con prólogo del poeta Eugenio García Díaz.

El libro dedicado a Gabriela Mistral es reeditado por las municipalidades de La Serena y Vicuña con la participación de la gobernación de Coquimbo. Esta autora es bien conocida en todo el mundo literario de las Américas y de España, ha sido publicada en importantes revistas de literatura especializadas en lengua romance.

Elena Aldunate tiene libros publicados en la Editorial Nascento, Editorial del Pacífico, Arancibia Hermanos, Editorial Zig-Zag, Editorial Pomaire, etc. Con un total de siete obras, entre los años 1960 y 1981, la mayoría ambientadas en la naturaleza y en lo desconocido existente en la encrucijada del cosmos.

Carmen de Alonso es autora de quince libros entre los que destaca sus obras para niños. La cuentista ha publicado entre otras en las editoriales Zig-Zag, Editorial Pincel, Nascento, Editorial Cultura.

Mujeres en la literatura chilena [artículo] Juan José Irarrázaval Yáñez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Irarrázabal Yáñez, Juan José

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mujeres en la literatura chilena [artículo] Juan José Irarrázaval Yáñez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)